
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ラジオ体操の後に「自主学習会」 

 体操会の後，５年女子数名がいつも公民館に残って勉

強していました。｢みんなでするとやる気が出る｣そうで

す。元教師の筆者は7/26｢小数の割り算｣を指導した際， 
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子どものラジオ体操講座（7/25 境公民館） 

 児童９名が参加。南部町の小林登さん（１級ラジオ体

操指導士）の指導で，正しい体操の仕方を学びました。

講習は１時間ほど。冷房の効いた室内ながらも，子ども

たちや公民館主事さんたちは汗びっしょり。それでもみ

んなが｢ラジオ体操第一｣をほぼクリア。「教え方が上手

でした」（４年山根未侑さん）「みんなと一緒にすると楽

しかったです」（４年山下絵舞さん）と満足そうでした。 

 

公民館前でラジオ体操会（境公民館） 

— 出勤した先生たちも参加 — 

境公民館玄関前を会場に，7/26～8/10と 8/16～8/25

の朝８時３０分(土日を除く)にラジオ体操会が行われ

ました。初日は子どもたちと境小の先生方計約４０名

が参加。「思った以上に集まってくれてうれしいです」

（松本邦子主事）「眠気が覚めました」（５年男児）と

会場は笑顔がいっぱいでした。先生方もカードを手に

｢懐かしいです｣｢毎朝やっていました」とポーズ。 

 
ペットボトル工作（7/28 境公）   発電実験教室（8/2 境公） 

 

 

 

卓球バレー(8/5 上公)   バルーンアートに挑戦 (8/7 上公) 

 

 

お話しポケットの会(8/8 境公)   あがりみちこ食堂カフェ(8/10 上公) 

コロナと熱中症で思うようにならない中,公民館は工夫され

ていました。今後は公民館祭等で「計画からすべて子どもた

ちにまかせること」もめざしているとか。「課題を解決しながら

目標に向かって進む姿」は,一中校区ＣＳがめざすものです。 

健康増進と共に多様な交流や

繋がりを育んできた夏のラジオ

体操。やめる地域が増えている中

の企画はタイムリーでした。  

 

  

翌日からは人数

がさらに増え，公

民館前が狭く感じ

られたそうです。 

懐かしくて胸がドキドキしました。 

今後，みてくれる中･高生が現れ

たら嬉しいです。｢教師になりたい｣

という思いが芽生えるかも… 

のぼり旗は出来次第お届けします。この紙面

では領収証をお渡しした所から順次ご紹介しま

す。なお協賛は現在も受け付けています。一中

校区ＣＳコーディネーター徳永哲郎（一中内）

か両公民館までご一報下さい。 

 

〇くぎたに履物店 ※敬称略   累計１３２カ所（2022.8.15 現在） 

新たにご協力いただくことになった皆さん 秋の「見守りあいさつ大作戦」 

９月２６日(月)～３０日(金) に行います。 

ラジオ体操創始者 藤 本 光 清（旧上道村出身） 
1928(昭和３)年，一般市民の健康のため

に始まったラジオ体操を中心となって創

案し，実際にマイクの前で指導しました。

（今の体操とは少し違っていました）  

ありがとうございました！ 


